



LA FEUILLE DE VIGNE DE VARRAINS

Chères Varrinoises, chers Varrinois,

OCTOBRE 2020



Nous voici à l'heure de la rentrée. La reprise de l'activité, après le confinement et ses conséquences désastreuses, revêt cette année un caractère exceptionnel. Aucun de nous n'envisage de revivre les contraintes d'un reconfinement. Nous devons plus qu'hier encore penser à la santé d'autrui, modifier nos habitudes et redoubler d'énergie pour vaincre le nouvel ennemi. Vigilance, innovation, capacité d'adaptation doivent impérativement être mises en œuvre pour gagner cette guerre sanitaire et économique.

Le lien social a beaucoup été affecté par cette crise et nous nous apercevons que les sacrosaints réseaux sociaux n'ont pas suffi à le remplacer. C'est parfois en se confiant que l'on peut mieux appréhender les difficultés de cette période.

A Varrains, nous pourrions partager nos ressentis de façon ludique avec l'animatrice Claire qui se déplace en camion. L'association « Au coin de la roue » sera sur le parking de la salle Hulin le jeudi matin à partir d'octobre. La vie associative reprend aussi. Les présidentes ou présidents, conscients de l'enjeu, ont fait le nécessaire pour que les mesures barrières soient scrupuleusement respectées dans l'organisation des activités.

SOMMAIRE

Page 1

- Le mot du maire

Page 2

Nouveautés et reprises d'activités :

- Au coin de la roue
- Cours d'anglais
- Réservations salles des lfs
- Camion pizza
- Bibliothèque
- Pharmacie

Page 3

- Recensement 2021
- Propreté des rues
- Broyage végétaux
- Intramuros

Page 4

- Ce CD 93 dont on a tant parlé ...

Nos enfants ont repris le chemin de l'école. Les services municipaux avaient travaillé en amont à l'organisation d'une rentrée réussie (aménagement Covid en particulier). J'ai également le plaisir de vous annoncer une très bonne nouvelle pour notre village : une nouvelle classe a été ouverte dans notre école publique : bienvenue à Valérie Marcandella qui accompagnera les grandes sections et les CE1. Bienvenue également à Raphaëlle Biseau qui fera classe aux CM1 et CM2 de l'école Saint-Florent. Je souhaite à tous nos enfants et à leurs professeurs des écoles une excellente année scolaire.

Sous la chaleur de l'été se sont déroulées au parc des expositions les élections d'un nouveau conseil communautaire et de son président. La majorité des maires de l'agglomération ont choisi le maire de Saumur, Jackie Goulet. Parmi les nombreux dossiers qu'il aura à traiter, je lui ai exprimé mon souhait de le voir privilégier l'emploi avant tout. Je suivrai plus particulièrement avec mes adjoints Pascale Rebeilleau et Sylvain Peltier les commissions suivantes :

industrie, zones d'activité, pépinières d'entreprises (vice-président Michel Patté) - le commerce, l'artisanat et le tertiaire (vice-président Grégory Pierre) - l'emploi, la formation et l'insertion (vice-président Guy Bertin) - la gestion et la valorisation des déchets (vice-président Christian Ruault) - le cycle de l'eau (vice-président Jérôme Harrault) - tourisme, patrimoine et cavités (vice-présidente Sandrine Lion)

Enfin, sur fond de vendanges que nous espérons de qualité, la vie continue dans notre centre bourg, après les vendeurs d'huîtres et de légumes, nous accueillons un pizzaiolo. Il s'installe le lundi soir place de l'Ormeau. Nous prôtons le circuit court de vente qui nous appelle à consommer comme nos anciens de façon plus écologique et surtout plus simple car comme disait le philosophe hindou Swâmi Râmdas

« la simplicité de la vie est le signe de la vraie prospérité ».

Le Maire, Pierre-Yves Delamare

Nouveautés et reprises d'activités :

L'association loi de 1901
« au coin de la roue »
Site web : aucoindelaroue.org
aucoindelaroue49@gmail.com

le jeudi matin de 09h à 12h
au complexe HULIN



Claire vous invite a un rendez-vous hebdomadaire pour venir échanger autour d'un café ou d'une activité. Elle vous accueille dans un véhicule convivial et adapté qui se déplace au plus près de chez vous.



Ouverture d'une
Maison d'assistance
Maternelle (MAM)



Ouverture MAM en novembre au
11 rue de la mairie
Pour tous renseignements contacter
Hélène : 06 64 29 66 66



Association AFRIEJ : salle des Paillons à Chacé, des
cours d'anglais pour adultes (6 niveaux de grand
débutant à confirmé) dans une ambiance détendue
sont dispensés par un professeur diplômé :

07 88 18 59 72

Réservations des salles des Ifs :
Lundi 14h00 à 18h00
Mercredi 08h00 à 12h00
Vendredi 14h00 à 18h00
02 41 52 99 86



Salle du Mess
complètement réaménagée



CAMION A PIZZA
LUNDI SOIR PLACE DE L'ORMEAU



Bibliothèque de Varrains pour les enfants de plus de 5 ans jeudi 29 octobre



Jeudi 29 octobre à 15 h 30

Espace Hulin : film d'animation suivi d'un atelier goûter
Réservation au 02 41 51 06 12
bibliotheque.contact@agglo-saumur.fr

pharmacie des Rogelins
début octobre changement de propriétaires





RECENSEMENT
de la population 2021

DES CHIFFRES AUJOURD'HUI
POUR CONSTRUIRE DEMAIN



Comme tous les cinq ans, le recensement de la population aura lieu à Varrains du 21 janvier 2021 au samedi 20 février 2021.

Le protocole de l'enquête évolue. Trois agents recenseurs seront nommés par la commune pour procéder au recensement. Les réponses aux questionnaires par internet seront fortement sollicitées pour diverses raisons :

- La réponse au questionnaire est rapide et anonyme
- Les contacts et échanges avec l'agent recenseur sont limités (nous ne connaissons pas l'évolution de la situation sanitaire)
- Les questionnaires pourront être déposés directement dans les boîtes aux lettres identifiées à votre nom et numéro de rue :

Nous vous demandons de bien vouloir vérifier si votre nom ainsi que votre numéro de voie figure sur votre boîte aux lettres.

Nous diffuserons dans le prochain bulletin paraissant en fin d'année des informations plus précises.



La propreté des rues est aussi celle des riverains : Depuis le 1^{er} janvier 2017, l'usage des pesticides chimiques est interdit sur une grande partie des espaces ouverts au public. C'est une avancée importante pour la protection de la biodiversité et de la santé d'une population toujours plus nombreuse. c'est la vie qui reprend ses droits sur une terre qui retrouve enfin depuis des années un biotope.

Or les pesticides utilisés pour l'entretien de nos espaces verts, de la voirie ou des jardins particuliers de plus de 20 millions de Français, impactent directement les écosystèmes. La préservation de la santé publique et de l'environnement est une priorité pour les collectivités territoriales. Les collectivités locales sont ainsi d'excellentes ambassadrices pour montrer le chemin aux citoyens, pour qui l'usage de ces mêmes pesticides a été interdit depuis le 1er janvier 2019. Ce nouveau mode de fonctionnement engendre des attentions particulières à son environnement et des efforts supplémentaires pour l'entretenir. A Varrains, nos salariés brûlent désormais les mauvaises herbes mais ne peuvent garder en bon état tous nos trottoirs. Certains particuliers entretiennent devant chez eux et montrent l'exemple à suivre. Nous les remercions de cette citoyenne attention et nous encourageons les autres à adopter cette excellente initiative qui nous permet de vivre dans des espaces plus agréables.



Une convention de broyage vient d'être signée entre Saumur agglopropreté et Varrains. Elle vous permettra de venir à l'espace Hulin le vendredi 30 octobre de 13h30 à 16h pour broyer gratuitement vos déchets verts. (sauf les résineux).

L'application mobile des
communes, mairies et EPCIs

IntraMuros

850 communes ont rejoint l'application

Varrains y adhère depuis mars 2020 :
retrouvez vos évènements locaux
sur votre mobile.

Ce Chemin Départemental (CD) 93 dont on a tant parlé ...

Le 2 août 1964, le nouveau boulevard de la Marne était ouvert à la circulation. Belle courbe tracée sur la zone inondable du Thouet, s'élevant au-dessus de la voie ferrée Saumur-Thouars, laissant les maisons des Rivières en contrebas il rejoignait la petite route de Varrains au niveau de la croix de Noyant. L'accès facilité à la future zone industrielle du Clos Bonnet se réalisait. Le même problème de voie de communication se posa au début des années 70. Le projet de création d'une zone industrielle sur la commune de Chacé mettait en évidence la dangerosité de la circulation des camions dans les rues étroites, sinueuses des bourgs de Varrains, Chacé et Saint-Cyr.

En mai 1977 commençaient enfin les travaux de déviation du CD 93. Le projet émanant du Conseil Général était devenu indispensable.

Le Conseil municipal refusa, en vain, le tracé qui partageait le bourg en deux parties.



Les hautes Vernes avant 1975 : une route sinueuse et notre clocher en haut à gauche.



Aujourd'hui la départementale est plus large et droite quant à notre clocher il sert toujours de repère.

Le mécontentement, justifié... maisons démolies, parcelles de terrain familiales préemptées... se manifesta même lors des élections de mars 1977.



Avant : croisement de la rue du Parc (à gauche) de la route principale cachée par le muret devant. La chapelle se trouve en haut sur la droite.



Aujourd'hui le cadre a complètement changé et le goudron a pris beaucoup de place.

Le 5 mai 1978, de Varrains aux Belles Caves, à l'entrée de Brézé, la voie rapide du nouveau CD 93 s'ouvrait à la circulation.



Avant : direction Saumur, sur la gauche rue de l'Eglise et sur la droite rue du Parc. C'est sur la droite que coulait une source.



Aujourd'hui la haie de marronniers au fond s'est clairsemée. Les maisons sur la gauche ont été préservées.

Le statut de voie rapide posa et pose toujours de gros problèmes d'aménagement.

Dans la traversée de Varrains, en hommage aux vigneron varrainois on le baptisa boulevard Saint-Vincent.

JM BARBRAULT



Avant : direction Brézé cette maison fut détruite pour laisser place à la départementale.



Aujourd'hui la visibilité est bonne au niveau des feux à l'intersection du boulevard et de la rue des Roches Neuves.

PS : la mairie souhaiterait scanner vos photos historiques qui parlent de Varrains pour les publier avec votre accord. Contactez-nous.